

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NºM. 4800.

Suscripción en Córdoba. Por un mes... 8 rs.
Por trimestre. 22 rs.
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.
Por trimestre. 28 rs.

MIÉRCOLES 25 DE JULIO DE 1866.

Los Sres. suscriptores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XVII.

Sección editorial.

APUNTES SOBRE LITERATURA.

Conclusion.

Las letras adquieren por este tiempo nuevo impulso en nuestra patria.—El marqués de Villena, Juan de Mena, Jorge Manrique, marqués de Santillana y otros, hicieron preciosos esfuerzos, y se manifiestan como los precursores de la gran pléyada de poetas y literatos del siglo XVI.

Por entonces, españoles eminentes visitan la Italia, campo donde militaban esclarecidos ingenios, para nutrirse en las fuentes de la ciencia y literatura humanistas. Nebría entre otros; é italiano acude al llamamiento generoso de los Reyes Católicos, como Pedro Martir de Angleria y Mariano Sicilo, los cuales difunden la luz de sus talentos por nuestras universidades.

Dante y Petrarca son traducidos e imitados, particularmente el segundo, vaso purísimo que contiene lágrimas de amor, amor sagrado, que forma vigoroso contraste con los impuros gritos de la corte de Aviñón.

Nuestro teatro da su primer bagido por este tiempo con Juan de la Encina, y los nombres del Cartujano, el Burgense, el Abulense, Fernando del Pulgar y otros muchos forman la corona con que nuestra patria adornó la frente del siglo XV.

En el cielo de todos los pueblos aparecen astros brillantísimos, y el siglo XVI, el siglo de Leon X, con su grandiosidad, con la vida que le comunicaron tantos ingenios sobresalientes, armoniza con el no menos grandioso de Luis XIV. Aquel produce al Camoens, Shakespeare, el Tasso, Ercilla, Lope de Vega, Herrera, Cervantes... y el siglo XVII nos pone de manifiesto a Milton, Guarini, La Fontaine, Molire, Racine, Bossuet, Calderon, Que Vedo, etc.

Pasada esta época exuberante es preciso detener el pensamiento y fijarnos un poco en el carácter que presenta la historia en los últimos tiempos.

Las ciencias y la cultura se encuentran adelantadas; el campo de la política se ha ensanchado y la filosofía llena el siglo XVIII.

Descartes, con su espíritu innovador, camina delante de las abstracciones de Leibnitz y el ateísmo de Spinoza, del especpticismo de Bayle y las *Indagaciones de la verdad* de Malebranche, presentándose después los encyclopédistes con sus teorías disolventes.

La sociedad parece admitir las ideas que le presentan, llegando la moral á corromperse y los principios á transformarse.

La revolución, como que se hace

necesaria, y llega. Sabidas son sus causas, sus consecuencias y sus hechos.

Las letras no pueden por menos de resentirse de estas mudanzas y á su vez se hacen políticas ó filosóficas.

El contagio de las perturbaciones sociales llegó hasta la esfera de la literatura, y calentadas las imaginaciones por todo lo que hervía á su alrededor, trataron de echar por tierra el antiguo edificio para fabricar otro... Dios sabe con qué materiales!

La Alemania produjo á Goethe, la Francia á Chateaubriand, la Inglaterra á lord Byron, tres talentos que imprimieron su sello á la literatura, dejando una descendencia, que nutrénse en Werther, René y Childe Harod, y abusando de este alimento, produjo libros que secan el alma por falta de creencias, que estragan el gusto por sus desvaríos.

Los personajes que figuran en esta clase de libros son atormentados por enfermedades del espíritu, que no admiten la curación que presta el consuelo celeste, son Tántalos que se mueren de sed teniendo en los labios la fuente de la vida; que se revuelven en el círculo de la duda atormentándose en el revuelto montón de las pasiones violentas, y en los que se halla un fondo de escepticismo desconsolador, la fiebre como estado normal y la desesperación como fin.

En todas las naciones aparecieron esta clase de monstruosidades: hubo byronianos que espeluznaban; hijos de Werther que buscaron, como un bien, el fin desastroso de su padre; Renés melancólicos, que hubieran buscado consuelos entre los salvajes, á haber creído en algún consuelo.

Pero no constitúa todo esto la corriente general: la lucha se había empeñado entre la fe y el descreimiento, y campeones decididos figuraban en una y otra parte.

El romanticismo exagerado, la literatura que brillaba quemando los corazones, quedó con defensores muy contados, entrando algunos en la senda corrompida que trazaron, entre otros, Sué y Jorge Sand.

Y como es una verdadera necesidad moral y social sujetar las almas con el bendito lazo de las creencias puras, como la familia no ha cesado de pedir el reposo que le hace falta, como el bálsamo de la religión es preciso que caiga gota á gota en las llagas de la conciencia, la literatura, que produjo frutos tan amargos, que sostuvo ideas disolventes para la sociedad y la familia, se erigió en la defensora de la familia y la sociedad para curar las enfermedades que ella misma produjo, para limpiar de escabrosidades los senderos de la vida, que había cubierto de agudos guijarros.

Hoy aun existen algunos talentos que vacilan y que creen quejarse de los dolores agenos cuando sus quejas son arrancadas por el dolor propio.

La política, la economía entraron en la esfera activa de los trabajos del espíritu, absorviendo á los más inquietos, y han quedado á la literatura los pacíficos, aquellos que esperan, si no una parte en el banquete que ofrece el mundo á la ambición, los laureles que siempre tiene guardados la gloria para los que aman.

Hoy los literatos, y tenemos gran satisfacción al decir que en primer lugar están los españoles, han comprendido que además de fe y literatura es preciso tener fe religiosa.

Francisco de P. Sanmartín.

Sección oficial.

Precedido de un largo preámbulo, la Gaceta del 22 publica un real decreto del ministerio de Hacienda disponiendo el anticipo de las cuotas de contribución y recargos del corriente año económico. Hé aquí íntegro este documento:

REAL DECRETO.

Conformándose con lo propuesto por el ministro de Hacienda, de acuerdo con el parecer del Consejo de ministros,

Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo primero. Las cuotas de las contribuciones territoriales y industriales comprendidas en los repartimientos y matrículas aprobados para el corriente año económico, con arreglo á los cupos y tarifas que figuran en el presupuesto general del Estado, cuyo cobro autoriza la ley de 30 de junio último, y los recargos sobre esas mismas cuotas que, según las disposiciones vigentes, deberían satisfacerse en cuatro trimestres sucesivos, el 5 de agosto y 5 de noviembre de 1866, y el 5 de febrero y 5 de mayo de 1867, se pagarán en dos plazos iguales, ó sean en cada uno el importe de dos trimestres, el 5 de agosto y 5 de noviembre próximos.

Art. 2.º Los contribuyentes tendrán derecho por la anticipación al Tesoro de sus cuotas y recargos dispuesta en el artículo anterior, á un descuento de 9 por 100 al año, el mismo que tiene establecido el banco de España, é igual al interés máximo que abona la caja de Depósitos. Al efecto en los recibos del segundo trimestre del actual año económico, que se expedían para el cobro en 5 de agosto, se hará la bonificación de 2 y 250 milésimas por 100, y en los que comprenden á una suma el tercero y cuarto trimestre, que han de recaudarse el 5 de noviembre, la de 3 y 375 milésimas por 100.

Art. 3.º Si algun contribuyente anticipase en todo el mes de agosto próximo los dos últimos trimestres del año económico que según el presente decreto debe satisfacer el 5 de noviembre, se le hará la bonificación de 5 y 625 milésimas por 100 del importe en junio de ambos trimestres.

Art. 4.º Las administraciones de Hacienda pública y las tesorerías de provincia expedirán los correspondientes

cargarones y cartas de pago por la totalidad de los cupos y recargos que se satisfagan, y el importe del descuento ó bonificación de que tratan los anteriores artículos se formalizará en concepto de intereses de la deuda flotante del Tesoro.

Art. 5.º No serán reclamables del Tesoro público los recargos para gastos de interés común provinciales y municipales, que hubiere recaudado anticipadamente en virtud de lo que dispone el presente decreto, hasta que lleguen los vencimientos naturales de los respectivos trimestres.

Art. 6.º El gobierno en la próxima legislatura dará cuenta á las Cortes de las disposiciones del presente decreto.

Dado en San Ildefonso á veinte de julio de mil ochocientos sesenta y seis.—Está rubricado de la real mano.—El ministro de Hacienda, Manuel García Barcellana.

También publica los siguientes reales decretos:

Declarando sin efecto, á solicitud del interesado, los nombramientos de consejero de Estado y presidente de la sección de guerra y marina del mismo consejo hechos á favor del teniente general don Juan de Villalonga, marqués del Maestrizo.

Admitiendo la dimisión que por el mal estado de su salud ha presentado don Emilio Alcalá Galiano, vizconde del Pontón, del cargo de subsecretario del ministerio de Estado.

Relevando del cargo de director de artillería é infantería de marina al brigadier de Estado mayor de la primera de dichas armas don José López Quinto y Marin.

Nombrando director de artillería é infantería de marina al mariscal de campo de Estado mayor de artillería D. José Prat y Miralles.

Admitiendo la dimisión que por el mal estado de su salud ha presentado don Manuel María de Uhagon, del cargo de consejero de Estado.

Relevando á D. Joaquín José Casaus del cargo de consejero de Estado, concediéndole su jubilación.

Alcaldía constitucional de Córdoba.

Habiéndose extraviado en el término de Villavieja, de esta provincia, un caballo llamado Oro, capón, castaño oscuro, con pelos blancos en la frente y un lunar en el ojal izquierdo, de once años de edad, de 7 pies y 3 1/2 dedos de alzada y sin hierro, perteneciente al regimiento de Villavieja, 2.º de lanceros, establecido en esta capital, se anuncia por medio del presente á fin de que la persona que le halle ó en cuyo poder se encuentre se sirva entregarlo al jefe del cuerpo mencionado.

Córdoba 23 de Julio de 1866.—El alcalde interino, Francisco Suárez Varela.

Sección de noticias.

NACIONALES.

S. M. la Reina ha concedido el cordon

de la orden de María Luisa á S. A. R. la princesa Florentina de Wurtemberg, hermana de Carlos III, príncipe reinante de Monaco.

Leemos en una carta del Callao:

«El 30 de abril, en mi calidad de secretario del cónsul americano y muy amigo de esta gente, fui comisionado por el ministro Pacheco para proponer al almirante español un canje de prisioneros; y efectivamente, fui á bordo de la Numancia, que es buque soberbio; pero al proponer el objeto de mi incumbencia, me contestó Méndez Núñez que en el Perú no había prisioneros de guerra, puesto que no había apresado buque alguno español, y que los prisioneros de guerra que él tenía eran chilenos apresados en la costa de Chile y un inglés Super, entre ellos los que estaban declarados prisioneros de guerra; pero que esos que el gobierno peruano ofrecía en canje, no eran otra cosa que comerciantes pacíficos que residían en el Perú al amparo de sus leyes, y de consiguiente, que ese gobierno ejerciera en ellos todas las iniquidades que le placiere, puesto que esa era cosa que mas tarde se arreglaría de manera que el gobierno del Perú llegaría á sentir el peso de su enorme y malvada conducta.»

Los periódicos de Valparaíso dicen que antes de dejar nuestra escuadra el fundador de San Lorenzo, después del bombardeo del Callao, fué echado á pique el vapor Paquete de Marle, apresado por nuestros marinos en el archipiélago de Chile.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Berlín, 19.—El ministro del Interior ha empezado á negociar con muchos personajes sobre la convocatoria del Parlamento. Para estas negociaciones habían sido invitadas las notabilidades políticas más conocidas del partido nacional en los diferentes Estados alemanes. El ministro crece á esperar del sincero patriotismo de estas notabilidades que no se dejarán extraer por las alegaciones de los órganos del partido progresista, que empiezan ya á hablar de vigilancia ministerial.

El gobierno no quiere ejercer ni vigilancia ni tutela, pero pide consejo y apoyo al pueblo alemán, dirigiéndose sin distinción de partidos á los hombres que se dejan guiar, ante todo, por un objetivo nacional.

Múnich, 19.—Mr. de Pfadt ha tenido ayer una conferencia con Mr. de Dawigk, ministro de negocios extranjeros de Hesse-Darmstadt, y Mr. Varnbuhler, ministro de negocios extranjeros de Wurtemberg.

(344)

Este hombre le traía quizás luz en medida de las profundas tinieblas en que estaba sumida desde hacía una hora.

La doncella añadió:

—Por mas que he dicho á ese joven que la señorita no estaba vestida y que no podía recibir...

—Se ha empeñado? preguntó tembloroso Melania.

—Me ha respondido: «diga V. á la señorita de Valbonne que es del mayor interés para ella el recibirmee enseñada.»

—Dónde está?

—En la sala.

—Hágale V. entrar.

Melania arregló un poco su traje de mañana.

Dos minutos después entró Gaston Loriot.

Entonces tuvo lugar una escena extraña para Melania, y que recordaba el acto tercero de *Mademoiselle de Belleisle*.

Por timido que un hombre sea, acaba por envalentonarse cuando se cree amado por una mujer.

(345)

Y Gaston había tenido el dia anterior entre sus manos las de Bertha Langrin, que creía ser Melania de Valbonne.

—Señorita, dijo al entrar saludando á la joven con una respetuosa familiaridad que le parecía chocante á Melania, esté V. persuadida de que es preciso que median circunstancias de la mayor gravedad para atreverse á traspasar el umbral de vuestra casa.

A pesar de su agitación, Melania al encontrarse frente á frente de Gaston había recobrado esa calma y ese aplomo perfecto propio de las mujeres de buena sociedad.

—Pero, caballero, respondió al jóven, indicándole una silla, ¿no le he autorizado á venir á vernos?

—¡Ah! exclamó Gaston.

El desgraciado había olvidado su encuentro con Melania bajo la puerta cochera y todo su pensamiento se refería á su entrevista en la bohardilla, con la soña de la joven.

Estaba además pálido y conmocido.

(348)

hacia la puerta, revolviendo entre sus manos el ala de su sombrero.

Melania le acompañó hasta la puerta.

Su frente era alta, su lóbulo desdenoso, sus ojos despedían relámpagos de odio.

Gaston no pudo dominarse por mas tiempo y la dijo en voz baja:

—Melania, sin duda nos escuchan... pero esta noche... será preciso separar...

La joven lanzó un grito.

La había llamado Melania.

Melania á secas...

Le había dicho: «Hasta la noche.»

La señorita de Valbonne, fuera de sí, le agarró por el brazo y lo trajo de nuevo al medio del cuarto, diciéndole con voz breve y sibilante:

—Pero esplique V., caballero, esplique V. de una vez.

—Melania, repitió él en voz baja.

—¡Ah! ¡es demasiado! V. se atreve á llamarme de ese modo...

Gaston retrocedió aturdido.

Mr. de Pfadt debe partir inmediatamente para Viena.

Brunn, 17.—El primer ejército marcha sobre Viena. Antes del combate dado el 15 en Tobitschan, unos cuarenta trenes llenos de tropas habían salido de Olmütz para Viena. La brigada austriaca que ha perdido los 16 cañones estaba destinada a cubrir estos transportes y no había entrado todavía en fuego durante la campaña.

El ejército del príncipe real ha ocupado a Preßau.

Brunn, 17.—El gran duque de Mecklemburgo ha partido esta mañana de Praga para Leipzig para tomar el mando del segundo cuerpo de reserva.

Al medio dia la 11 división y algunos regimientos de la guardia han atravesado la ciudad para ir al teatro de la guerra del primer ejército.

La 12 división ha permanecido de observación detrás de Königsgrätz.

Las comunicaciones del segundo ejército del Norte con el del Sur están espedidas.

Espera una batalla delante de Flöridorf ó en el Alzenfeld.

Preditz, 16.—Dicen del ejército del príncipe real que en el combate dado ayer en Tobiachan, varios destacamentos de caballería de su división Hartmann han roto muchos cuadros formados por tropas del 1^o y del 8^o cuerpo del ejército austriaco, haciéndoles 300 prisioneros.

El coronel prusiano Glasenapp quedó herido.

Franfort, 19.—Las asociaciones armadas y las tropas de línea de la ciudad libre de Francfort han sido desarmadas, disolviendo las primeras y licencian- do los soldados.

La ciudad ha pagado ayer 6 millones de florines por gastos de mantenimiento del ejército del Main.

Se han suspendido las atribuciones del Senado, del colegio de ciudadanos y del cuerpo legislativo, formando los señores Felner y Müller una especie de comité de gobierno.

La brigada formada con los contingentes de Oldemburgo y de las ciudades anseáticas ha entrado aquí hoy al mediocria.

Dicen que el general Falkenstein tendrá un mando en Bohemia y que será reemplazado por el general Manteuffel.

Colonia, 19.—Los bávaros han renunciado al armisticio que habían pedido al principio, a causa de las condiciones impuestas por el general Jäckstein.

Las tropas federales batidas en Aschaffenburg se retiran para unirse a los bávaros.

Rovigo, 19.—El príncipe Napoleón ha llegado al cuartel general.

Storo, 17.—(Oficial).—Ayer han atacado los austriacos a los voluntarios en la montaña que domina Storo, restando después de haber recibido algunos daños que les enviaron nuestros artilleros.

El mismo día los austriacos han atacado en Cecilio el regimiento que manda Nicotera, siendo rechazados. Nuestras pérdidas se valían en 130 muertos ó heridos.

Florencia, 19.—(Oficial).—Se ha publicado un decreto para la organización administrativa del Véneto, instituyendo comisarios especiales al electo.

Florencia, 19.—Han sido nombrados comisarios del gobierno en el Véneto los Sres. Pèpoli en Padua, Mordini en Vicenza y Allievi en Rovigo.

Storo, 19.—Cuartel general de Garibaldi:

A consecuencia de los últimos combates y de la ocupación de Codino y de Val de Ledro, los voluntarios han obligado a rendirse sin condiciones al fuerte Ampola. El ataque de nuestra artillería ha sido muy vigoroso. Los austriacos se han defendido obstinadamente.

Florencia, 20.—El príncipe de Carignan y el ministro de la Guerra han enviado felicitaciones á Garibaldi por los hechos de armas de Ampola y Codino.

Darmstadt, 19.—El grueso del ejército del general Manteuffel debe llegar aquí de un momento á otro.

Manheim, 19.—Los prusianos han comenzado las operaciones para el sitio de Maguncia. La circulación por el río y por los caminos de hierro está interrumpida.

Mattheim, 19.—Los ciudadanos de Maguncia han enviado hoy una petición al gran duque de Baden, que está en Munich, rogándole que intervenga á fin de impedir el sitio de esta ciudad.

Valentia, 18.—El Gran Oriental se encontraba hoy á 52°01 grados de latitud y á 26°37 de longitud. Distancia de Valentia 600 millas y había sumergido 682 millas de cable. Las comunicaciones se verificaban perfectamente.

Dice la Correspondencia del 22:

Por fin se ha realizado el ansiado combate entre las escuadras italiana y austriaca en el canal de Lissa. Así parece indicarlo con éxito desastroso para los italianos el siguiente despacho telegráfico de nuestro servicio particular, que recibimos hoy.

Florencia, 21.—Es oficial el combate en el canal de Lissa.

Los grandes buques acorazados italianos «Re di Italia» y «Palestro», se han perdido completamente.

Gran parte de la dotación de ambos buques ha sido recogida en el «Victorio-Emanuele.»

Los prusianos han impuesto á la ciudad de Francfort una contribución de guerra de 200.000.000 de reales.

El gobernador de la fortaleza de Königstein, en Sajonia, situada en la punta de una roca, y defendida por 600 hombres, ha rehusado rendirse. Esta fortaleza domina el paso del Elba. Los prusianos han empezado a sitiaria.

El gobierno austriaco ha enviado refuerzos á las tropas que defienden el paso del Tyrol en Völskogau y Val-Sectio.

Los movimientos ofensivos de los prusianos continúan en todos los puntos donde se hace la campaña con la mayor energía y sin interrupción. No solo Francfort, sino también Darmstadt han sido ocupadas por las tropas del 7^o cuerpo. Las tropas del rey Federico Guillermo han ocupado, por consiguiente, Baviera. Las tropas Hesse amasan a Baden y Württemberg.

El ejército del príncipe Federico Carlos se dirige al Este para reunirse con el del príncipe real. La 6.^a y 7.^a divisiones mandadas por los generales Manteuffel y Voigt Rhetz, que partieron de Znaym, se han dirigido al punto de unión del camino de hierro de Moravia por Brunn al Oeste y Olmütz al Este. Si amarras, que no pueden ser utilizadas por los prusianos, tampoco lo serán por los austriacos.

El 16 se verificó este movimiento, y el mismo día las vanguardias prusianas es-

taban á tres jornadas de Viena, habiéndose verificado de hecho la unión de ambos ejércitos.

Es de presumir que desde el 16 los dos principales ejércitos prusianos formados por siete cuerpos y la guardia real, menos la 5.^a división mandada por el general Tumpling, que está destacada en Brunn para asegurar la retirada del ejército caso de ser derrotado, estén muy próximos á la capital del imperio austriaco.

Los prusianos van á presentarse a orillas del Danubio con una fuerza que se puede valuar en seis cuerpos completos de ejército, sin contar la guardia real, es decir, con 180.000 hombres.

Respecto al ejército austriaco se dice que está organizado en diez cuerpos comprendiendo los tres del ejército de Italia y fuerza de 200.000 hombres, ocupando una excelente posición defensiva. Tres de los generales que mandaban cuerpos en este ejército han sido reemplazados: Clam-Gallas por el general Gondrecourt; Fectes, á quien le han amputado un miembro, por Sockevitz, el arquiduque Leopoldo por el general De Forville.

Respecto al ejército austriaco se dice que está organizado en diez cuerpos comprendiendo los tres del ejército de Italia y fuerza de 200.000 hombres, ocupando una excelente posición defensiva. Tres de los generales que mandaban cuerpos en este ejército han sido reemplazados: Clam-Gallas por el general Gondrecourt; Fectes, á quien le han amputado un miembro, por Sockevitz, el arquiduque Leopoldo por el general De Forville.

El Moniteur del 19 publica la siguiente nota:

«La prensa alemana sigue con grande interés las gestiones intentadas para hacer entrar el conflicto actual en la vía de las negociaciones, y sus principales órganos han comprendido perfectamente cuál era el objeto del gabinete francés.

»Muchos periódicos han afectado creer, sin embargo, que interponiendo sus buenos oficios, había querido que Italia ajustase rápidamente un armisticio, preparándose á ejercer el papel de mediador armado en Alemania.

»No ha sido tal el pensamiento del gobierno. Deseando el restablecimiento de la paz general, la única proposición que ha podido hacer á Italia es la de un armisticio común á Prusia.

»El gobierno de S. M. no podía dar á sus esfuerzos el carácter de una mediación armada. Ha intervenido diplomáticamente con la esperanza de devolver el reposo á Europa, y ha hecho pesar su influencia para velar por los intereses generales que se controvieren. Su fuerza consiste en los sentimientos de confianza y amistad que le tienen á todas las potencias beligerantes. No ha querido adoptar respecto á ninguna de ellas medidas conminatorias que ha creído innecesarias para realizar la autoridad de sus palabras, y que hubieran podido crear nuevas y más graves complicaciones. Prusia, antes de dar su asentimiento al armisticio, pide á Austria la aceptación de los preliminares de la paz. En este punto se encuentran hoy las negociaciones entre las potencias.»

»El gobernador de la fortaleza de Königstein, en Sajonia, situada en la punta de una roca, y defendida por 600 hombres, ha rehusado rendirse. Esta fortaleza domina el paso del Elba. Los prusianos han empezado a sitiaria.

El gobierno austriaco ha enviado refuerzos á las tropas que defienden el paso del Tyrol en Völskogau y Val-Sectio.

Los movimientos ofensivos de los prusianos continúan en todos los puntos donde se hace la campaña con la mayor energía y sin interrupción. No solo Francfort, sino también Darmstadt han sido ocupadas por las tropas del 7^o cuerpo. Las tropas del rey Federico Guillermo han ocupado, por consiguiente, Baviera. Las tropas Hesse amasan a Baden y Württemberg.

El ejército del príncipe Federico Carlos se dirige al Este para reunirse con el del príncipe real. La 6.^a y 7.^a divisiones mandadas por los generales Manteuffel y Voigt Rhetz, que partieron de Znaym, se han dirigido al punto de unión del camino de hierro de Moravia por Brunn al Oeste y Olmütz al Este. Si amarras, que no pueden ser utilizadas por los prusianos, tampoco lo serán por los austriacos.

El 16 se verificó este movimiento, y el mismo día las vanguardias prusianas es-

taban á tres jornadas de Viena, habiéndose verificado de hecho la unión de ambos ejércitos.

La Gaceta de Augsburgo dice que Prusia envía á Italia 20.000 fusiles de agua, y que ha mandado hacer 30.000 más.

El gobierno inglés ha pedido á las Cámaras un crédito extraordinario de 24 millones para transformar los fusiles ordinarios en fusiles de agua.

Parce que al fin los proyectos de la Prusia se limitan á agregar la mayor parte de los veinte y ocho principados pequeños, algunos encerrados en su propio territorio y otros que limitaban su poder en el Norte de Alemania. Respecto del Mediodía de ésta, quiere constituir una Confederación con la Baviera á su cabeza, escluyendo de ella al Austria y abandonando con la antigua Dieta de Francfort.

Según El Times, diez y seis Estados de la Alemania del Norte se encuentran ya aliados á la Prusia, la cual forma en ellos un nuevo ejército para reparar las bajas de sus operaciones contra el Austria. En todos estos países van á hacerse elecciones para el Parlamento nacional, que se abrirá después de la paz.

El emperador de Austria ha condecorado al rey Jorge V de Hannover con la cruz de comendador de la Orden militar de María Teresa y al príncipe Heredero Ernesto Augusto con la cruz de caballero de la misma Orden, a ambos por su valerosa conducta en la batalla de Langensalza, luchada el dia 27 de junio.

El gobierno ruso ha suprimido la diócesis católica de Kamieniec, en Polonia. El gobierno inglés ha decidido reformar el armamento de su infantería; muchos regimientos van á recibir fusiles de agua. Como estos fusiles no son tan perfectos como fueran de desechar, ha decidido ofrecer un premio de 50.000 £, al que invente un sistema mas perfeccionado de armas de fuego.

Se ha verificado en Hannover un gran meeting al que han asistido los representantes que el partido liberal tiene en Hannover, Hesse, Brunswick, Mecklenburg, Oldenburgo, Hanburgo y Bremen. En dicho meeting se votó una adhesión al pueblo alemán aconsejando que se una á la bandera prusiana. La asamblea votó además por unanimidad su adhesión al programa de reforma federal prusiano.

En la iglesia metropolitana de Hail se ha celebrado recientemente una solemne misa religiosa. Monseñor du Cosquer, arzobispo de Hail, ordenó á tres presbíteros, tres diáconos, un subdiácono y tres tonsurados de la población indígena. Gracias al concurso del presidente Gérard, la república distinguió los beneficios del Concordato, celebrado con la Santa Sede, y debido á la iniciativa de dicho arzobispo, que es francés, han sido fundados en Hail un pequeño seminario, una escuela de hermanos de instrucción primaria y una escuela de hermanas de San José de Cluny.

El vigila.—Las gentes en otros tiempos se asustaban con los duendes, y hoy se asustan con las faunas y escaudados que se oyen y ven a todas horas, en los que se pura todo lo galante y cortés que contiene el diccionario. El corresponsal de El Times en el ejército austriaco escribe desde Olmütz fecha 12 de julio diciendo que es imposible dar una idea exacta de la actividad con que el general Beneck ha trabajado después de la derrota de Sudowa, para reorganizar el ejército.

Función tauromáquica.—En la noche se es un cumulo de fiestas en la plaza de toros.

El ejército. El mismo ha pedido el nombramiento del archiduque Alberto para el mando del ejército, pero conservando el de una división. Ha enviado la mayor parte de las fuerzas al Danubio, quedándose con 40.000 hombres para operar desde Olmütz sobre el flanco de los prusianos, y parece resuelto, si las hostilidades continúan, a reconquistar por medio de golpes atrevidos la celebridad y la confianza que en él tenía su patria.

Acaba de hacerse un interesante experimento en el monte Genís á presencia del ministro de Trabajos públicos de Francia y de muchos ingenieros. Un tren compuesto de muchos coches ha recorrido la parte terminada del ferro-carril que se está construyendo por el mismo sitio por donde va la carretera. El tren ha marchado con una velocidad de 18 kilómetros por hora al subir y 15 al bajar. La pendiente es en algunos puntos de 8°50 por 100, y algunas curvas tienen 40 metros de radio. Los trabajos en la vertiente italiana deben terminarse á fin de octubre próximo, y esperarse por tanto que en noviembre Italia y Francia estén unidas por una linea férrea sin interrupciones.

Los italianos critican extraordinariamente al almirante Persano y á la escuadra que manda, porque desde que empezó la guerra no ha salido del puerto de Ancona á prestar lo que no tenían para sus buques.

Gacetilla.

Inauguración.—Esta noche tendrá lugar la de los lindos baños del Guadalquivir, situándose una banda de música en la orilla de la glorieta. Con este motivo y con la natural curiosidad de ver completa su preciosa decoración, será grande la concurrencia en el salón de descanso y mucha la animación en las barcas del río.

Yo en esta noche sin falta

principio á echarme en remojo,

que hace un calor insufrible,

y está el tiempo muy denso.

Carnes.—Según hemos entendido,

habiéndose algunas sospechas sobre la

calidad de las carnes destinadas al consumo de esta capital, se ha redoblado la vigilancia en este punto, habiendo sido en los últimos días desechadas varias reses por el inspector veterinario, con gusto veremos cuantos esfuerzos se hagan siempre en pro de la salud pública, espuma en esta estación á mil contrariedades.

El vigila.—Las gentes en otros

tiempos se asustaban con los duendes, y hoy se asustan con las faunas y escaudados que se oyen y ven a todas horas,

en los que se pura todo lo galante y cortés que contiene el diccionario. El

corresponsal de El Times en el ejército austriaco escribe desde Olmütz fecha 12 de julio diciendo que es imposible dar una idea exacta de la actividad con que el general Beneck ha trabajado después de la derrota de Sudowa, para reorganizar el ejército.

Función tauromáquica.—En la noche se es un cumulo de fiestas en la plaza de toros.

—Señorita, dice la doncella entor-

nando la puerta, apuedo entrar?

Melania se levantó vivamente de la butaca en que se había sepultado, con la cabeza entre las manos y procurando coordinar sus ideas.

—Qué quieres, Marquita? pregunta.

La doncella entró con una bandeja en la mano.

Sobre esta bandeja había una tarjeta.

Instintivamente Melania arrojó una

mirada al reloj de la chimenea antes de tomar la tarjeta.

Eran apenas las diez y media.

—Ese jóven insiste en ver á la señorita, dijo la camarista.

SOMBRERERIA FRANCESA,

calle del Ayuntamiento, 12, Córdoba.

CASAS EN CORDOBA,

EN ANTEQUERA, J. Renard, premiado con la
calle de Estepe, núm. 72. medalla de plata en la exposición de París.

EN BENAMEJI,

calle de Sorne.

Monsieur Juan Renard tiene el honor de participar á su numerosa clientela, que habiendo de terminado fijarse definitivamente en Córdoba, sus asuntos van á tomar una extensión en lo sucesivo que redundará en beneficio del público.

Las tres casas de Córdoba, Antequera y Benameji, en combinación entre sí y con otras de primer orden del extranjero y del país, harán cuantos esfuerzos les sean dables para proporcionar á la respetable clientela, cuantas ventajas puedan obtenerse en el ramo. Buena calidad, buena colección, equidad, elegancia, modas, novedades, adornos, variedad, abundancia de surtido en todos los artículos tanto para caballeros y señoras como niños y niñas, hé ahí lo que el público encontrará en lo sucesivo en la sombrerería de Monsieur Renard, cuyo establecimiento no debe confundirse con otro que en la misma calle se ha establecido con el nombre de sombrerería francesa de Lambert, pues ninguna conexión existe entre ambas.

15-15

Arrendamiento. Para desde 4.º de Enero de 1867 se arriendan los cortijos siguientes: el nombrado Garabato bajo, situado en la campiña y término de Santa Ella, con 180 fanegas de tercio; y el del Valle alto, en la campiña y término de Montoro, con 120 fanegas de tercio. Igualmente se arrienda desde el día una casa principal acristalada, con jardín y agua de pie, calle Jesus María, núm. 4, en esta Ciudad. En la secretaría de la Sra. Condesa viuda de Hornachuelos se tratará.

15-15

Papel para habitaciones. Ha llegado un extraordinario surtido al despacho de este periódico.

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. También se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografía, etc.

Barato de papel de fumar.

En el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 34, se vende desde el día el papel de fumar, de todas las marcas, a los precios siguientes:

Una cartera á 6 mrs.

Doscientas décadas 15 etos.

Gruesa de id. 20 rs.

A los dueños de establecimientos que compran de 10 gruesas en adelante, se le harán mayores rebajas. Se exceptúan de estos precios el papel yodurado que solo puede venderse á los antiguos precios.

Fotografías mágicas. Se acaba de recibir un gran surtido de esta clase de fotografías que tanto llaman hoy la atención en Paris.

Con algunas gotas de agua, cualquiera produce al momento una fotografía bonita, y dura para un álbum, y se procura una decoración curiosa y recreativa.

Solamente se venden paquetes, conteniendo doce fotografías á 16 rs. en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Tratado práctico de Caminos, por don Joaquín Montero. Contiene todo lo concerniente al trazado, ejecución y conservación de los caminos, por demostraciones sencillas y claras, aplicadas al arte y despojadas de todo lo de difícil comprensión. Se le ha adicionado el Nomenclador de Ferro-carriles. Esta obra es útil á todos los empleados del ramo de caminos y de ferro-carriles, á las Diputaciones provinciales y Ayuntamientos. Se vende á 16 reales en casa de su autor, calle Pablo núm. 54 y en la redacción de este periódico.

Retratos. El del Excmo. Sr. general D. Casto Méndez Núñez, comandante general de la escuadra que opera en el mar Pacífico. Se vende en la librería de D. Francisco Lozano.

Almoneda. La hay de varios muebles convenientes para un establecimiento, en la calleja de los Afogados núm. 16, zapatería.

Jubileo de la Porciúncula. Su historia, indulgencia y requisitos para ganarla. Se halla de venta á cuatro cuartos cada ejemplar en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 34.

Venta. La casa número 5 plazuela del Juramento ó travesía de la plazuela del Tambor á la calle Carreteras para informarse con don Angel Ossuna, donde obran los títulos.

Venta. La persona que de

se adquirir por el término de un año, á contar desde 4.º del presente mes, el estribo que producen los caballos de la Guardia civil que existen en esta capital, podrá avisarse con el capitán de la fuerza para tratar las condiciones de su ajuste, en la casa matriz de la misma, desde las diez de la mañana á las dos de la tarde.

Aientos. En el despacho central del ferro-carril de Córdoba á Málaga, situado en la Plazuela de la Compañía, se dan asientos hasta Lucena, por el ferro-carril hasta Aguilar, y de allí á Lucena en los omnibus que tiene establecidos la empresa.

Almoneda. La hay de va-

rios muebles en la calle de Fierro núm. 1, á to-

das horas. Parroquia de San Miguel.

Perdida. Le una casa de cam-

po llamada del Carmen, en el Monte real de Bujalance, ha desaparecido un mulo capón, de diez años, pelo pardo oscuro, con dos dedos sobre la marca, quebrado de cadera, y unos pelos blancos en la cruz. La persona que sepa su paradero se servirá avisarlo á su dueño D. Manuel del Pino, en Bujalance.

Almoneda. Se hace almoneda de toda clase de efectos de casa y de gran cantidad de cristal y china, en la casa núm. 19 calle de Almoneda, desde las 9 de la mañana en adelante todos los días. También se arrienda desde el 4.º de la misma casa.

4-2

Venta. Se venden unas puertas de calle, corrientes de cerradura con llave: en la puerta de la Trinidad núm. 46 darán razon.

4-2

Espedicion de hielo artificial.

La gran cantidad de hielo que esta fábrica elabora, le permite expedir cada dia para fuera de la capital todos los pedidos que se le hagan desde una arroba hasta cuatrocientas, dirigiéndose para ello á la misma fábrica calle mayor de San Lorenzo núm. 153, y á su encargado D. J. B. Cosineau.

PROFESOR DENTISTA.

Don José Miranda Fernández, aprobado por la facultad de Medicina de Madrid.

Estracción casi sin dolor de dientes, muelas y raígenes por difíciles que sean, con los nuevos *Forcips giratorios anglo-americanos*, los cuales por su mecanismo especial, se adaptan á la muñeca de un modo tal, que se hace la extracción con la mayor facilidad y comodidad del operado; empleando también otros procedimientos sumamente ventajosos, hijos de su larga práctica en este ramo. Coloca desde 20 á 100 rs. uno dientes y dentaduras completas, por todos los mejores sistemas conocidos, imitando en todo á los naturales, teniendo todas las condiciones de firmeza y hermosura á la vez que comodidad y duración, garantizando todas sus obras por un tiempo convenido. Empasta las muelas careadas con los mejores y mas permanentes empastes conocidos, quedando las muelas como en su mejor estado de salud, conservándolas sin necesidad de extraerlas. Limpia la dentadura sin alterar en nada su esmalte, restituyéndole su primitiva blancura y brillantez, quitándole por este medio el mal olor que despiden la boca. Afirma los dientes flojos y movedizos. Corrige la dentición viciosa de los niños y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista y de la cirugía menor. Tiene polvos, opacitas, cepillos y elixires para la conservación de la dentadura y la acreditada tintura de los Arabes, que calma seguidamente el mas agudo dolor de muelas. Ofrece su gabinete, calle del Liceo, núm. 28.

4-2

Máquina de acerar chapas de caoba y tablas de todos gruesos.

Taller y almacén de muebles de lujo
DE RODRIGUEZ.
Azonaicas, 3, Arco Real, 19.—Córdoba.

Construcciones de ebanistería por diseños y modelos de Paris.

En dichos establecimientos encontrarán los que se dignen visitarlos todos los objetos que referentes al arte puedan exigirse; sillas y butacas francesas e inglesas y veladores maquees hasta los mas sencillos de fabricación nacional. Todo á precio fijo.

EL FÉNIX ESPAÑOL.

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS,
ESTABLECIDA EN MADRID, JACOMETREZO, 47
CAPITAL SOCIAL 57.000.000 DE RS. VN.

ADMINISTRADORES—Excmo. Sr. D. P. Gómez de la Serna, Presidente.—Excmo. Sr. D. E. Lynch y Medina, vice-presidente.—Sr. D. Alejandro Bixio.—Sr. D. Vicente Cibiel.—Sr. D. Pedro Cloquemín.—Excmo. Sr. Conde de Puenteviña.—Sr. Baron de Haber.—Sr. D. A. Leger.—Señor D. Carlos Lemorier.—Sr. D. Mirtile Maas.—Sr. D. Eugenio Pereire.—Sr. D. Ernesto Polack.—Sr. D. Alejandro Shee Saavedra.—Excmo. Sr. Conde de Torrejón.—Excmo. Sr. D. Buenaventura Vito.

ADMINISTRADORES SUPLENTES—Sr. D. Antonio de Arjona y Tamarij.—Sr. D. Luis Passy.—**JUNTA DE INSPECCIÓN**—Sr. D. Antonio M. Vigo.—Sr. D. Emilio Pereire, hijo.—Sr. D. D. I. defenso. Salazar.

DIRECTOR—Sr. D. Hipólito Charlón.

EL FÉNIX ESPAÑOL hace toda clase de operaciones de seguros á prima fija, tanto contra incendios como marítimos y sobre la vida, y especialmente

LOS SEGUROS DE EDUCACION Y DE CAPITALES EXIGIBLES A LA MAYOR EDAD DE LOS NIÑOS.

Estas operaciones merecen toda la atención de las familias. Se distinguen por la incontestable utilidad de su objeto, y por la modicidad de las primas, que las ponen al alcance de todos.

Sub-Director en esta provincia, D. Andrés Lasso de la Vega, Moros, 43, Córdoba.

RELOGERÍA SUIZA, plazuela de las Tendillas.

Este nuevo establecimiento se presenta provisto de un completísimo y rico surtido de relojes de plata, oro, esmalte y piedras preciosas, para caballeros y señoras, repeticiones, Remontoirs y cronómetros de sobremesa y cuadro, y una selecta colección de cajas de música.

Procedentes de las mejores fábricas del extranjero, pueden cederse á precios muy ventajosos. Se recomponen toda clase de máquinas por complicadas que ellas sean, incluso los cronómetros.

Las corporaciones y particulares que gusten confiar el cuidado de sus relojes mediante una retribución convencional al dueño de dicho establecimiento, encontrarán en él la mayor puntualidad y esmero.

Obras de Paul de Rock. En francés y en español. Además de la completa colección que se encuentra en el despacho del DIARIO DE CORDOBA se han recibido últimamente las siguientes: Una mujer con tres caras.—Un racimo de grosella.—Taquinet el probado y otras muchas.

Arrendamiento. Se arrienda el cortijo del Bascon, situado en la campiña, término de Santa Ella, con 180 fanegas de tierra de tercio en la secretaría del Excmo. Sr. Conde de Gavia están de manifiesto las condiciones y precio que ha de ganar. 15-12

Depósito de pianos. En la calle Comedias núm. 26 los bay de venta y también se alquilan.

Traslación. La tintorería francesa de la calle de San Francisco, se ha trasladado á la calle de San Pablo núm. 43.

Prontuario de la Administración municipal, con modelos y formularios para todos los actos y servicios á que son llamados los Alcaldes, Ayuntamientos, sus secretarios, Juntas locales de enseñanza y Maestros de Instrucción primaria, por D. Eusebio Freixa y Rabasó. Formará un tomo de 700 á 800 páginas, y se publicará en cuatro entregas. Su costo total será de 40 rs., pagados al hacerse la suscripción. Se suscribe en el despacho de este periódico.

Petróleo superior. A precios muy equitativos se vende por mayor y menor en el despacho de este periódico.

Nuevas publicaciones. En el despacho del DIARIO DE CORDOBA se ha recibido un extraordinario surtido de obras escritas en francés, procedentes directamente de París de las librerías de L. Hachette y compañía y de Michel Lévy. Entre otras muchas se encontrarán las siguientes:

Oeuvres complètes de Molier. Id. id. de Blaise Pascal. Id. id. de Boileau. Id. id. de Montesquieu.

Angélica Kauffmann. Voyage du Jeune Anacharsis en Grèce.

L' Héritage (dick Tarleton) roman Anglais.

La Petit Dorrit, roman Anglais.

Le Magasin D'Antiautés, roman Anglais.

Vie et Aventures de Martin Chuzzlewit.

Il y A Deux ans, 1854-1856.

Sustituto. Se desea encontrar uno que sirva en el ejército por la quinta del presente año. Se tratará de las condiciones con D. Ramón de Torres y Codes, calle de la Espartería.

Venta. Se hace de la casa núm. 3 calle del Zarco, con nueve habitaciones, patio, corral y demás dependencias. La persona que deseé tratar de su ajuste, en la redacción de este periódico darán razón de quien es su dueño.

Libro. Prontuario médico de quintas para el uso de los profesores de medicina y cirujos civiles y castrones, por el doctor don Pascual Pastor: quinta edición notablemente corregida y aumentada. Se vende en la librería de don Francisco Lozano, calle de San Fernando.

Pinturas al óleo con marco dorado y sin él: se venden á precios muy equitativos en el despacho de este periódico.

RETRATOS de don Casto

Mendez Nuñez, don Miguel Lobo, don F. Topete, don C. Valcarcel, don M. de la Pezuela, don C. Alvar Gonzalez, don G. del Campe, don J. Navarro, don L. Ferry, don F. Castellanos y de la fragata Numancia; todos reunidos en una tarjeta se venden en el despacho de este periódico á 4 rs. una.

Barato. En la calle de San Hipólito núm. 4 se venden patatas de gran tamaño, sanas y separadas todas las menudas, dándose la arroba á 5 rs.: se esperarán á este precio en todo el presente mes. 15-10

Venta de losetas. Las hay de alabastro y pizarra de varias dimensiones y figuras, á precios económicos: en la casa número 47 calle de Pedregosa, pueden verse las muestras y tarifa de precios. 8-8

Papel á precios de fábrica.

Se realizan grandes existencias de papel y sobre en el despacho del DIARIO DE CORDOBA. Hay papeles del Reino y extranjeros de la mejor calidad, continuos y de una, así como efectos de escritorio de todas clases.

Lotes por 15 rs.

elegantes esquinas, contenido:

Cien cartas de papel inglés, canto dorado.

Cien sobres correspondientes.

Doce plumas de acero.

Un porta-plumas.

Una caja de oblaes.

Un lapisero.

Un frasco de tinta.

Una pastilla de cola de boca.

Una falsilla.

Una barra de lacre.

Una caja de polvos de colores.

Una pastilla de goma para borrar.

Una pastilla de jabón.

Un par de gémelos.

Per